BOLETÍN INFORMATIVO

Consejo Permanente Multisectorial para la Implementación del Compromiso Nacional por la Educación



Abril 2023

Inician jornadas de capacitación para el fortalecimiento técnico del Copeme





Los representantes de los sectores que conforman el Consejo Permanente Multisectorial para la Implementación del Compromiso Nacional por la Educación (Copeme), en su mayoría recién designados ante el organismo, participaron de una jornada de inducción como parte del programa de fortalecimiento de las capacidades con miras a reforzar su función como ente asesor del Ministerio de Educación (Meduca) para el cumplimiento de las políticas, metas y acciones plasmadas en el Compromiso Nacional por la Educación.

Las capacitaciones cuentan con el acompañamiento técnico del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y forman parte del Plan Operativo del Copeme para el 2023.

La primera exposición estuvo cargo del especialista del PNUD, Maximo Lorenzato, quien formó parte del equipo que organizó y coordinó el Diálogo "Compromiso Nacional por la Educación".

En su intervención explicó sobre el proceso de diálogo desde sus inicios hasta el resultado alcanzado, destacando que los sectores que participaron coincidieron en la necesidad urgente de transformar la educación trabajando en los ejes de calidad de la educación, gestión de la educación, equidad educativa, inversión para la educación y la formación de educadores.

Lorenzato resaltó que en el diálogo se identificó la necesidad de crear el Copeme para monitorear y dar seguimiento a la implementación de las políticas públicas y sus respectivas líneas de acción consensuadas, lo que representa una gran responsabilidad para los sectores que lo conforman.

Por su parte Victor Connor, secretario técnico del Copeme, abordó los aspectos legales y de funcionamiento del Copeme de acuerdo con la Ley 59 del 1 de noviembre de 2018 que creo el organismo y a su reglamento interno haciendo énfasis en que sus funciones son de obligatorio cumplimiento.

Nicole Quintana, coordinadora de proyectos en el PNUD, detalló que el Meduca solicitó a la oficina de país del PNUD, que facilitó el Diálogo por la Educación, continuar en una fase de acompañamiento, asistencia técnica y facilitación de las actividades que permitan al Copeme cumplir con su función de darle seguimiento a las políticas públicas y líneas de acción contenidas en el Compromiso Nacional por la Educación.

De esta manera, se estableció el proyecto PNUD/PS102798 COPEME, el instrumento para el compromiso por una educación inclusiva, pertinente, equitativa y de calidad.



Copeme participa en el lanzamiento del programa de formación #YoLidero







El Consejo Permanente Multisectorial para la Implementación del Compromiso Nacional por la Educación (Copeme) participó de la firma del convenio entre el Ministerio de Educación (Meduca) y la Fundación Panamá Lidera para implementar el programa internacional "Yo Lidero", donde más de 90,000 estudiantes panameños recibirán a partir de 2023, formación en liderazgo y valores usando la metodología de John Maxwell.

Asistieron la coordinadora general del Copeme, Kathia Pitty, representante principal de la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt) en el Copeme, su suplente, Arturo Pinilla, y el secretario técnico, Victor Connor, quienes tuvieron la oportunidad de acompañar a la ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, a este importante evento.

El plan piloto de "Yo Lidero" busca que estudiantes de educación media en centros educativos oficiales a nivel nacional, personal docente, supervisores, equipo técnico y directores reciban formación basada en principios y valores de liderazgo.

Este convenio se firmó ante más de 4,000 estudiantes y educadores de diferentes centros educativos a nivel nacional, además contó con autoridades de Maxwell Leadership Foundation Mark Cole y Juan Vereecken, como testigos de honor.

Nuestro país fue el quinto elegido por Maxwell Leadership Foundation para desarrollar la iniciativa 'Transformación', que impulsa John Maxwell, autor número uno en el mundo en temas de liderazgo, a quien s ele reconoce tener la mayor influencia en estos temas.



Reunión ordinaria del mes de abril de 2023



El Copeme en su reunión ordinaria celebrada el 27 de abril de 2023 enfatizó que mejorar el sistema educativo no será posible sin el trabajo conjunto de todos los sectores, instando a todos los sectores representados ante el organismo a participar activamente y de manera cohesionada para alcanzar esa Meta Mayor.

Además, se acordó avanzar en los objetivos del Plan Operativo Anual (POA) principalmente en cuanto al monitoreo del Compromiso Nacional por la Educación, la participación ciudadana y las alianzas con organizaciones dirigidas a aportar para mejorar la calidad de la educación en el país.

La coordinadora general, Kathia Pitti, en su informe destacó la reciente reunión de rendición de cuentas y acercamiento con las asociaciones de padres de familia con la finalidad de que puedan realizar sus aportes con miras al cumplimiento del Compromiso Nacional por la Educación como miembros de la comunidad educativa.

También resaltó la reciente reunión con la Cámara Panameña de Desarrollo Social (Capadeso), que agrupa a más de 70 organizaciones sin fines de lucro dedicadas al desarrollo social en el país.

Pitti detalló que durante esta primera reunión de acercamiento se dieron a conocer los avances del Copeme y sus objetivos principales, mientras que Capadeso mostró interés en apoyar en el cumplimiento del Compromiso Nacional por la Educación, lo cual es un primer paso para una futura alianza.

Por otro lado, se abordaron aspectos como las reuniones de rendición de cuenta con el resto de los sectores miembros del Copeme, la implementación de la Red de Retención y Reinserción Escolar, los proyectos para impulsar la participación ciudadana y la continuidad de las capacitaciones para el fortalecimiento técnico del Copeme, entre otros puntos relacionados con el Compromiso Nacional por la Educación.



CONSEJO PERMANENTE MULTISECTORIAL

PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL COMPROMISO NACIONAL POR LA EDUCACIÓN



@copemepanama

